

Ensayo

Nombre del Alumno: Miguel Basilio Robledo.

Nombre del tema: Análisis y planeación financiera.

Parcial: 1 er parcial.

Nombre de la Materia: Administración financiera en Servicios de la Salud.

Nombre del profesor: Mtra. Roció Guadalupe Aguilar Avendaño.

Nombre de la Licenciatura: Maestría en administración en sistema de salud.

Cuatrimestre: Tercero.



Introducción.

Las finanzas en el ambito general son un área en la economía que resulta esencial e indispensable, puesto que busca darnos a conocer el funcionamiento de los mercados de dinero y capitales, incluyendo a las instituciones involucradas, las políticas relacionadas y el valor que tiene el dinero en el tiempo. Con ello podemos adentranos al concimiento general de las finanzas, al ser una ciencia que nos permite saber como administrar el dinero entre el obtenerlo y gastarlo.

En este sentido las finanzas en una organización tienen un carácter importante que resalta en el adecuado manejo del recurso, si traslapamos esto a una organización asociada a la salud tiene un impacto importante, pues para ello es necesario realizar una gestion financiera que permite llevar un control efectivo de todos los tipos de recursos disponibles.

Las finanzas tienen una amplia relacion con otras áreas como lo es la administración y a su vez con la contabilidad, en una empresa son un eslabon fuerte y con adecuado control, permite alcanzar los objetivos de la empresa y satisfacer cada una de las necesidades presentes, con el fin de lograr proyectar la empresa a un adecuado funcionamiento en base a la misión y la visión.

Desarrollo.

Las finanzas desempeñan un papel importante a través de la historia generando impacto en diversos servicios publicos e incluyendo en este rubro el servicio de salud y considerando que la salud es un derecho, es indispensable un control adecuado, certero y precizo de los recursos utilizados en dicho servicio. Los servicios de salud son regidos por la secretaria de salud quien norma diversos parametros establecidos a nivel nacional en el proceso de ejercer la atención.

Es importante destacar que los servicios de salud en nuestro país buscan cubrir las necesidades de la población usando diversas estrategías, mismas que no podrían ser efectivas si no existiera un adecuado control, por lo tanto la administración, las finanzas y la contabilidad deben establecer un balance en todos los servicios, esto se logra por incluir estrategias como de reasignar recursos, promover la participación de los gobiernos, aprovechar financiamientos externos y tambien fomentar la participación de instituciones de seguridad social. Dentro de los objetivos buscados por los servicios de la salud se encuentra el dar una cobertura de atención a toda la población e incluir una mejor calidad de los servicios, lo que hace necesario tener una adecuada administración en todos los sentidos; en este contexto podemos incluir la administración financiera y su relación con la contabilidad.

La administración financiera tendra como fin optimizar recursos financieros para conseguir los objetivos de la organización, como he mencionado anteriormente traslapando este término a organizaciones de salud aumenta su importancia, con esto



se lograria que una organización en salud logre satisfacer los intereses y necesidades de la población. Dentro de esta podemos hablar del apalancamiento que va hacia el punto de impulsarse de algo para lograr un esfuerzo que genere un incremento en los resultados, si lo guiamos al punto operativo busca convertir costos variables en costos fijos tratando de generar un mayor rango de producción y que su costo sea menor. Mientras que el apalancamiento financiero es el que permite el uso de la deuda con terceros entendiendo esto a obtener capital de fuentes externas y de alguna manera busca aumentar la rentabilidad, estos dos tipos de apalancamiento pueden operar de forma conjunto para dar un uso potencial de costos fijos e incrementar los efectos en las ventas sobre las ganancias.

Cuando comenzamos a introducirnos a temas donde ponemos en relación las finanzas y la contabilidad, podemos entender que existe una relación precisa, pues la contabilidad permite tener un registro de las operaciones financieras efectuadas, con el fin de obtener información sobre el estado financiero de una empresa u organización, si entendemos el punto de el registro de las operaciones, podremos darnos cuenta que la contabilidad favorece la toma de desiciones en cuestiones economicas, con esto interpretamos los resultados y no solo eso, con esta podremos conocer la estabilidad y solvencia de la empresa, los cobros y pagos, las ventas, costos recordando que estos pueden ser fijos o variables y por ultimo gastos en general, en los que se estudia un hecho importante de la contabilidad son los estados financieros en los que se incluyen el balance general y estado de resultados, todo esto a fin a lo que hemos comentado anteriormente del patrimonio y ganancias o perdidas que ha tenido la empresa.

Desde esta perspectiva es necesario tocar el tema de los activos, en el que entendemos como una posesión con un valor de intercambio, que pueden ser tangibles e intangibles, ejemplo de los primeros son aquellos en el que el valor se asocia a las condicones físicas y los segundos que son representados por obligaciones legales como lo es un pagaré. Cada uno de los puntos antes mencionados engloba cuestiones que toman un carácter importante, en entender porque las finanzas son cruciales en una empresa y el porque de su relacion en la contabilidad, pues con ellas se puede maximizar y optimizar el manejo de los recursos de la empresa. Así se logra obtener fondos, realizar inversiones y control del capital, la persona encargada de esta acticidad en la empresa sera el administrador financiero, quien fungira en la coordinación y control de operaciones, los presupuestos, la toma de desiciones y el financiamiento de bienes de capital e inventarios. Entonces porque resulta importante tener control de todo esto en en una organización en salud, gracias a esto se puede tener conocimiento del comportamiento de la demanda de los servicios de salud en determinadas temporadas y dar las intervenciones adecuadas según corresponda.



Conclusión.

Las finanzas junto con la contabilidad son parte de nuestro dia a dia y en conjunto forman una base y sosten de una empresa y organización, el hecho resalta en que las finanzas son parte de la economía que gestionan y optimizan las inversiones, la financiación, la entrada por los cobros y los pagos, con esto busca mejorar el valor de la empresa y garantizar que se cubran las demandas, por otra parte la contabilidad obtiene información financiera dentro y fuera de la empresa, pues con esta información puede tenerse una idea de las poseciones de la empresa y con ellos estudiar los resultados conseguidos por utilizar este patrimonio. Todo esto es guiado por una persona, que se encarga de tener un correcto funcionamiento y trendra que ocuparse de las posibilidades de inversiones, control de deudas ademas de tener un manejo preciso de los pagos, bajo un control adecuado y legalizado.

Entonces la administración financiera abarca todo este sistema en el que se ocupa de la adquisición, financiamiento y administración de bienes de una empresa con una meta global en mente, por lo tanto aunado a lo que hemos mencionado en una empresa destaca la importancia de una excelente admistración en las finanzas que en conjunto de la contabilidad permite tener una expectativa de inversiones, gastos, pagos y sobre todo el manejo de los bines de la organización, que permite cumplir la meta de la organización, por lo tanto todas estas ramas son importantes y conocerlas es fundamental, pues como hemos mencionado son un pilar importante en la empresa, si nos enfocamos en una organización de salud, el adecuado control de las finanzas permite aplicar estrategias en cubrir todos los servicios necesarios para la salud de la población con calidad y con los insumos necesarios para dicha atención, dicho así resulta primordial la contabilidad y la administración financiera no solo en una organización de salud si no que tambien en cualquier otra empresa.



Bibliograafía.

Avendaño, R. Administración financiera. Libro. Universidad del Sureste.

Van Horne, J. Wachowicz J.(2010). Fundamentos en Administración Financiera. Editorial Pearson.